AMPLIAN OBJETO PROCESAL – SOLICITAN SE FIJE AUDIENCIA A TENOR DEL Art. 274 in fine del C.P.P.-
CASO: “Ministerio Público Fiscal U.F.E s/ Investigación Delitos contra la Administración Pública” Legajo de Investigación N°: 17.771.-

I.-) VISTO.-


El presente caso en el que existen elementos de convicción suficientes para requerir de forma fundada se fije audiencia de Ampliación de Imputación en relación al coimputado Gonzalo Rubén CARPINTERO PATTERSON cuyas circunstancias personales se vierten infra, como presunto autor del delito que se investiga.-

II.-) CONSIDERANDO.-


II.A.- LOS HECHOS ATRIBUIDOS.-



Que desde el día 02 de Diciembre del año 2.004 y hasta el día 02 de Noviembre del año 2.017 – a excepción de los segmentos temporales que se identifican infra – Gonzalo Rubén CARPINTERO PATTERSON se desempeñó como Funcionario Público (Planta Política) en los términos legislados por el artículo 77 de Código Penal Argentino; lapso temporal –extenso- en el que el prevenido incrementó su patrimonio de forma fácilmente apreciable. Tal fue el crecimiento de la cantidad, calidad y valor económico de sus bienes que existió y existe una clara desproporción entre los ingresos percibidos por este en todo concepto en el período investigado y el desarrollo exponencial de su fortuna. La evolución patrimonial señalada no se limitó al imputado, sino que su progreso económico y por efecto derrame implicó que corran idéntica suerte los peculios de varios integrantes de su grupo familiar, nuclear y ampliado conforme el detalle que realizamos de continuo.-


Como dijimos 
CARPINTERO ingresó en la función pública el día 02/12/2004, fecha en que asumió en el Poder Ejecutivo Provincial como Director General de la Niñez, la Adolescencia y la Familia (Decreto N°: 2201/04) rol que dependía de la Secretaría de Desarrollo Social homónima que integraba el Ministerio de Familia y Promoción Social de la Provincia del Chubut.-

Como consecuencia de la asunción del cargo en cuestión y en cumplimiento de la manda contenida en el artículo 22 de la Ley I N°: 231 (Ética en la función pública) el día 15 de Febrero de 2.005 el imputado presentó ante el Tribunal de Cuentas de la Provincia la correspondiente Declaración Jurada Patrimonial.- 
Surge del documento respectivo que el patrimonio de CARPINTERO por aquel entonces estaba conformado por un único activo, un vehículo automotor Marca Volkswagen, Modelo Gol 1.6, cuyo valor declaró en la suma de $ 20.800; en tanto el pasivo estaba conformado por deuda bancaria ante el Banco Río por $ 4.000 y por un crédito prendario por la suma de $ 9.000. Los valores así plasmados informaban un patrimonio neto equivalente a $ 7.800.

En la presentación en cuestión el declarante afirma que tiene ingresos anuales en concepto de “sueldo” (sic) por la suma de $ 42.000, importe que no se condice con los ingresos efectivamente percibidos, ya que el sueldo mensual promedio percibido en el siguiente año calendario (hasta Noviembre de 2.005) rondaba los $ 2.700 mensuales (unos $ 29.378 según informa la ANSES).-


Los valores expuestos traducidos en valores medianamente constantes implican que el patrimonio neto del por entonces funcionario equivalía a casi tres (3) sueldos de los que este percibía mensualmente (2,9 en puridad).-

El desempeño como Director General se extendió hasta el día 30 de Junio de 2.005, fecha en que CARPINTERO asumió como Subsecretario de Desarrollo Social (Dto. N°: 1.052/05) siempre en el ámbito del Ministerio de Familia y Promoción social de la provincia, cargo que desempeñó hasta que fue aceptada su renuncia al mismo el día 31/05/2.007.-

 Así entonces y cumpliendo imperativos legales generados con el nuevo cargo, presentó una nueva Declaración Jurada ante el organismo de contralor; esta, fechada el día 06/12/2005 informa que transcurrido casi un (01) año desde su ingreso en la función pública, no se habrían producido variaciones relevantes en el patrimonio del funcionario. En efecto como único activo se mantenía aquel Volkswagen Gol ya denunciado (ahora valuado en $ 21.000), y como pasivo se anotaba una deuda con el Banco Río de $ 3.000 y una deuda con garantía prendaria de $ 10.000. Lo que arrojaba un patrimonio neto de $ 8.000 (+ $ 200 de variación respecto de la anterior – 2,6%).-

En esta última Declaración Jurada aparece ya figurando como “concubina” la Sra. Carina Andrea PASTRIAN, de quien no se informan bienes.-


En ambas presentaciones no se informan ningún tipo de bienes como de propiedad de familiares que deben incluirse en la declaración patrimonial, ya sean consanguíneos o afines.-


Siguiendo el análisis cronológico la siguiente variación en el rol funcional y que como corolario trajo aparejada una nueva presentación de Declaración Jurada debidamente actualizada al tiempo de su gestación, se produjo con la asunción de CARPINTERO como Ministro de Familia y Promoción Social el día 01 de Julio de 2.007 (Dto. N°: 534/07); en tanto el documento respectivo esta datado como presentado ante el Tribunal de Cuentas el día 22 de Noviembre de 2.007.-

Tal presentación ya marca un hito relevante en cuanto a la evolución patrimonial del requerido. Así se aprecia que abandona los automóviles del segmento “A” (sedanes pequeños) y adquiere ya una pick-up de alta gama, en el caso una Ford, Modelo Ranger del año 2.003, el vehículo en cuestión aparece valuado en la suma de $ 50.000, lo que cuantifica el Activo. Otra diferencia sustancial es que ya no se registran deudas por cuanto al no haber pasivo el patrimonio neto es de $ 50.000 (+ $ 42.000). Es decir que en casi 23 meses el incremento patrimonial del orden del 500%.- 

No deja de ser llamativo cuando no inconsistente que el incremento de $ 42.000 en el patrimonio se verifica en un periodo en el que percibió sueldos anuales por aproximadamente $ 33.000 en el año 2.005 y $ 45.800 en el año 2.006. El poder de ahorro se presenta como formidable.-


Obra asimismo en la declaración valorada que ya se denuncian bienes de su cónyuge, Carina Andrea PASTRIAN, y de sus padres, Sonia PATTERSON y Carlos CARPINTERO.-


Respecto de la primera se arguye que posee un “Inmueble calle 28 de Julio 843 Bien de Familia” sin que se detalle porcentaje de titularidad ni valor real o fiscal de la finca. Mientras que respecto de los padres se menciona que poseen –se presume en conjunto, como bienes de la sociedad conyugal- una (1)casa habitación en Playa Unión y dos (2) vehículos, una camioneta Ford F-100 del año 1.994 y un Renault Clio del año 2.004, reiterándose aquí la omisión de discernir porcentuales y valuación de los bienes referidos.-


La siguiente Declaración Jurada fechada el 14/12/2007, luego de la renuncia como Ministro aceptada a partir del día 10/12/2007; mantiene inalterable la situación patrimonial denunciada en su predecesora en todos sus items, lo que era previsible pues entre una y otra transcurrió menos de un mes.-


El día 20 de Febrero de 2.008 el prevenido es designado como Presidente del Instituto de Asistencia Social (IAS) ello mediante Decreto del Gobernador N°: 131/08; asunción que concreta ese mismo día. Como consecuencia de esta nueva variación laboral el día 18 de Junio de 2.008 se reedita una vez más la imperativa presentación ante el Tribunal de Cuentas provincial. Dicha manifestación de bienes anuncia que en el lapso de seis (6) meses (la última estaba fechada el 14/12/2007) la fortuna nuevamente acompañó al funcionario. En ese sentido puede verse que el Activo continuó la tendencia en alza, toda vez que ahora como vehículo automotor se declara una Pick-Up de la Marca Toyota, Modelo Hilux, valuada por el presentante en $ 90.000, al tiempo que aduce también ser propietario del 50% de un “Bote Viking” por un valor de $ 10.000 e idéntica participación sobre un “Motor Yamaha” equivalente a $ 15.000. Una vez más NO existen deudas, no hay pasivo, alcanzando el patrimonio neto la suma de $ 115.000 (+ $ 65.000), cifra que denota en crecimiento patrimonial del orden del 125% en un periodo de 6 meses, período en el que percibió en concepto de haberes (único ingreso) alrededor de $ 38.000. Un análisis rápido informa que ahorró más de lo que le ingresó, casi el doble, sin que tenga ningún otro ingreso legal y legítimo por el periodo escrutado.-

Respecto de los últimos dos bienes incorporados al peculio del imputado, no aclara este quien o quienes serían los cotitulares de aquellos (bote y motor), presumiéndose que no pertenecerían a ninguno de los familiares que deben incluirse en la declaración pues se omite consignar tal circunstancia.-

Otra circunstancia que no se puede obviar, es aquella consistente en el hecho de que en oportunidad de realizar la presentación que llevo valorada el Dr. CARPINTERO aduce percibir unos $ 20.000 anuales en concepto de “HONORARIOS” aserto que deviene falso, toda vez que fue recién en el año 2.011 (más de 3 años después) que el funcionario se inscribió por ante la AFIP-DGI como prestador de servicios jurídicos. Hacemos constar que en lo sucesivo hemos de volver sobre el tópico por ser objeto de múltiples irregularidades.-

Las apuntadas “inconsistencias” en los datos contenidos en la Declaración fechada en Junio de 2.008 no solo colisionan con información oficial provista por los órganos de contralor y/o autoridad de aplicación; contradicen o varían de modo sensible declaraciones también juramentadas realizadas por CARPINTERO por el mismo período (2.008). En el mes de diciembre de 2.007 CARPINTERO asumió –brevemente- como Concejal por ante el Consejo Deliberante de Trelew, por cuanto el día 13/02/2.008 presentó “Declaración Patrimonial” (Art. 153 COM – Ord. 7623). En tal presentación asignó a sus bienes (parcialmente denunciados) un valor menor que el estimado ante el Tribunal de Cuentas de la provincia ($ 115.000 en provincia y $ 90.000 en Municipalidad de Trelew).-  

Una nueva variante de roles se produjo el día 21 de Julio de 2.009 cuando luego de serle aceptada la renuncia a la presidencia del IAS, sin solución de continuidad es desinado nuevamente como Ministro de Familia y Promoción Social (Dto. N°: 870/09) sin que en el caso se haya cumplido con la obligación que edicta el artículo 22 de la Ley I N°: 231, pero cierto es que al no haber habido intimación por parte del Tribunal de Cuentas dicha falencia no se encuentra bajo la órbita del poder punitivo estatal, pues falta una condición objetiva de punibilidad.-

La dirección del aquel Ministerio se prolongó hasta el 09/10/2009, fecha en la que asume como Vice Ministro Coordinador de Gabinete (Decreto N°: 1.342/09) obviamente bajo la órbita del Ministerio homónimo.-


Esta vez sí dio cumplimiento a las obligaciones legalmente impuestas, así el día 26 de Mayo de 2.010, y habiendo transcurrido más de siete (7) meses de haberse verificado el hecho generador del deber de realizar la manifestación patrimonial –pese a lo cual no hubo intimación por parte de la autoridad de aplicación- se realiza una nueva presentación escrita a esos fines. En esta se informa que se mantiene como Activo la pick-up Toyota Hilux 2.005, ahora producto de revalúo por importe de $ 100.000, y se completa el rubro con la denuncia de depósitos bancarios (Banco del Chubut S.A.) por $ 40.000; nuevamente NO se reconoce pasivo, por cuanto el patrimonio neto asciende a $ 140.000 (+ $ 25.000). Nada se dice del destino del bote y el motor declarados en las dos presentaciones anteriores, de cuanto debemos colegir que fueron detraídos de su patrimonio, desconociéndose si ello se debió a una venta o acto jurídico similar.-

Se reiteraron en la ocasión las falencias antes apuntadas en relación a la denuncia de bienes de la cónyuge; mientras que respecto de los padres se informó una casa habitación que se atribuía a Sonia PATTERSON, mientras que el peculio de Carlos CARPINTERO demostró una capitalización importante, pues en apariencia se desprende de aquella pick up  Ford F-100 de 1.994 la que es reemplazada por un vehículo más nuevo y de gama superior, una Pick-Up Toyota Hilux del año 2.008. Estos bienes una vez más aparecen carentes de valuación.-

En el acápite respectivo una vez más se denuncian “HONORARIOS” esta vez por la suma de $ 60.000, cuando –reitero- CARPINTERO no se hallaba en condiciones de facturar sus servicios profesionales.-

En este segmento temporal si bien nuevamente se registra un incremento patrimonial, el mismo es nimio si lo comparamos con el producido en el período 11/2007-06/2008, ya que en casi dos años el aumento alcanza aproximadamente un 27%. La mejora patrimonial en este caso favoreció al progenitor del investigado quien como se ha acreditado tenía como único ingreso los sueldos percibidos como dependiente de una rectificadora de la ciudad de Trelew.-
Más reales se presentan los valores asentados en la Declaración Jurada presentada el día 12 de Diciembre de 2.011, cuando merced al cambio de gobierno CARPINTERO abandona –transitoriamente- la función pública.-
Al cese funcional entonces, verificado el 10/12/2.011, el hoy imputado había perdido casi el 36% de su patrimonio neto, el que por ese entonces juramentó se componía solamente por aquella pick-up Toyota, valuada en $ 90.000, no existen más bienes ni créditos en el activo, pero tampoco registra deudas. La reducción patrimonial no deja de ser llamativa pues se incrementan en el periodo en cuestión los ingresos en concepto de “sueldos anuales” $ 140.000 y nuevamente por el inconsistente rubro “Honorarios” $ 70.000.-
La situación patrimonial de la Sra. PASTRIAN también se mantiene incólume, el único cambio radica en que esta vez sí se le asigna valor a la casa habitación de la que se dice es propietaria ($ 200.000). Respecto de sus padres “jura” “DESCONOCER” su patrimonio, el que hasta ahora aparentaba conocer, al menos así lo declaraba. El punto también luce falaz pues como se verá infra fue en los años 2.010 y 2.011 cuando los padres del requerido comenzaron a incrementar de forma relevante su patrimonio, aunque hayan omitido registrar a fines tributarios tal redimensionamiento.-

En este momento se produce uno de los intervalos en el desempeño de funciones públicas pre anunciado al inicio de este relato circunstanciado. En efecto desde el hito temporal antes referenciado, se extendió desde el 10/12/2011, fecha en que el concernido dejó el cargo de Vice Ministro Coordinador de Gabinete y hasta el 03 de Diciembre de 2.012 (Un año) en que asumió como Secretario de Gobierno en la Municipalidad de Trelew (por designación del por entonces intendente Máximo PEREZ CATAN).-

Durante el segmento temporal en cuestión no desempeñó ninguna labor remunerada con periodicidad, es decir no tuvo empleo en relación de dependencia, inactividad –aún parcial- que es de suma relevancia al tiempo de hacer un análisis integral de la prolífica economía personal del imputado.-
Durante su gestión en aquel municipio percibió un sueldo mensual promedio de $ 16.847,50 (de diciembre 2.012 a diciembre de 2.013 más SAC 14 sueldos, totalizando ingresos en el período por $ 235.865,62); ello conforme surge de los registros oficiales de la ANSES.-
Debo poner de relieve, ahora sí, que en el mes de Diciembre de 2.011 al dejar la función pública provincial se inscribe ante la AFIP, como Monotributista en la categoría “E” una de las más bajas (que le permitía facturar hasta $ 72.000 anuales), situación impositiva que mantuvo hasta el mes de Febrero de 2.016. Sin perjuicio de lo antedicho y consultadas las autoridades que ejercen el gobierno de la matrícula y los estrados judiciales de la provincia no registra actividad profesional que le hubiera permitido embolsar ingresos, ni siquiera por dichos montos máximos.-

En el mes de Febrero de 2.014 CARPINTERO renuncia al cargo en la comuna de Trelew y posteriormente (abril del mismo año) asume como Jefe de Asesores del por entonces Diputado Nacional Mario DAS NEVES, obviamente por ante la Cámara de Diputados de la Nación.-

La labor en la casa de las leyes perduró hasta el mes de diciembre de 2.015, cuando presentó la renuncia tras lo cual asumió nuevamente en el Ejecutivo provincial, esta vez como Secretario Privado del Gobernador (10/12/2015).-
Ante esta renovada y última asunción y una vez más de forma extemporánea –sin que haya observación por parte del Tribunal de Cuentas- el día 15 de Junio de 2.016 (seis meses tarde) el obligado presentó debidamente juramentado su nuevo estado de situación patrimonial. Esta requiere una valoración mucho más detallada que las anteriores, doy razones.-

En el documento en cuestión y sin perjuicio de las tachas que se harán posteriormente se declara una Activo compuesto por: Una pick-up Toyota Hilux SRX, Modelo/año: 2.016, Dominio PPK-741, valuada en la suma de $ 693.200 informando que dicho vehículo registraba una deuda prendaria por la suma de $ 200.000, la que se pudo determinar es falsa o “ficticia” como la nominaron quienes intervinieron en la operación comercial. Completan el activo fuertes sumas de dinero, siendo llamativo –en épocas de bancarización compulsiva- que salvo una pequeña porción, la mayor parte estaba compuesta por dinero y divisas extranjeras en efectivo. La tenencia de Pesos en Efectivo alcanzaba por entonces la suma de $ 487.852,09; las divisas –Dólares Estadounidenses billete- ascendía a la suma de U$S 32.822,79, equivalente al cambio del día de la presentación ($ 13,84) a la suma de $ 454.267,41. El importe (ínfimo en relación a los anteriores) de $ 40.844,24 se corresponde con depósitos existentes en Caja de Ahorros del Banco del Chubut S.A. El importe total del Activo totaliza un valor equivalente a $ 1.676.163,74.-
A su turno el Pasivo según se juramenta se compone por: La deuda –prendaria- con la razón social Autos del Sur S.A.; la que como ya dije es totalmente falsa, y deuda presumo transitoria con el Banco del Chubut (donde están parte de sus ahorros) por $ 14.700 y con American Express por $ 1.600. Es decir que el pasivo real era de $ 16.300, ya detraídos los $ 200.000 que no se adeudaban.-
Las cifras expuestas arrojan que el requerido entonces tenía un Patrimonio neto de $ 1.659.863,74; y si nuevamente intentamos trasladar la situación patrimonial a valores constantes y tomando en consideración que el sueldo promedio percibido por el imputado en el año 2.015 ascendía a $ 35.572,64, su patrimonio neto equivale a casi 47 sueldos (46,6) NOTA: No se toma el sueldo promedio de 2.016 pues muy inferior.-

De un somero análisis de las cifras expuestas, surge de forma clara y reveladora el abultado enriquecimiento que tuvo CARPINTERO.-

 Si en diciembre de 2.011 declaró un patrimonio neto de $ 90.000, el crecimiento –exponencial- que tuvo este en cuatro años implica que se verificó un aumento equivalente a más de dieciocho (18) veces; cuando como se dijo estuvo todo el año 2.012 sin percibir suma alguna en concepto de sueldos y los ingresos por el ejercicio liberal de la profesión (no acreditados) no podían superar los $ 72.000 anuales conforme la categoría en la que voluntariamente se hallaba inscripto ante el fisco.-
En este punto vale una aclaración; ese es el patrimonio declarado, denuncia que no fue veraz o al menos completa. Así surge de los registros de la AFIP y de documentación habida que entre otras cosas dan cuenta que en el año 2.013 CARPINTERO adquiere un moto vehículo marca KAWASAKI VERSYS, por la suma de $ 188.000, la que vende recién el 11 de Abril del año 2.017, sin perjuicio de lo cual omitió deliberadamente incluirla en la DDJJ de fecha 12/12/15. Como se verá al analizar el patrimonio de Carina PASTRIAN las omisiones maliciosas de bienes no constituyen un hecho aislado.- 
Otro dato relevante lo constituye el hecho que es en el año 2.011 donde comienzan una serie –constante- de viajes al exterior, en todos los casos a centros turísticos internacionales, donde huelga decir no se manejan valores accesibles para el común de los habitantes de nuestro país.-

Así en el período 2.011 a 2.016, cuando se verifica el enriquecimiento palpable de CARPINTERO, este viajó con su esposa PASTRIAN a la República de Panamá entre los días 04 y 16 de mayo de 2.011. En el año 2.012, entre el día 03 de Abril y 16 del mismo mes, la pareja viajó a la República Federativa de Brasil.  Entre los días 31 de Mayo y 11 de Junio de 2.013, ambos fueron a Estados Unidos de América. Al año siguiente, 2.014, el matrimonio visita una vez más Brasil, ello entre los días 10 al 19 de Julio. En el año 2.015 los viajes recreacionales al exterior se multiplican; entre el 06 y el 08 de Enero la pareja va a la República de Chile. Entre el 01 y el 05 de Abril CARPINTERO viaja a Brasil sin nadie de su grupo familiar; y finalmente entre los días 06 al 14 de septiembre nuevamente los cónyuges van a Brasil.-
En el año 2.016 –fuera ya del período comprendido en las DDJJ- la pareja vuelve a Panamá, ello entre el 07 y el 17 de Julio. Finalmente en el año 2.017 se han verificado los siguientes viajes al exterior del país: Entre los días 05 al 12 de Febrero viaja con su grupo familiar –nuclear- y presumiblemente un número importante de acompañantes a la República Oriental del Uruguay; más precisamente en el histórico balneario de La Paloma, departamento de Rocha, donde alquiló por el período en cuestión (una semana) una finca denominada “Casa La Esperanza”, con capacidad para albergar 14 personas (pax) arriendo por el que desembolsó la suma de U$S 4.550.-

 Entre los días 27 de Agosto y 05 de Septiembre, CARPINTERO viaja con su padre Carlos, su hermano Sebastián, primos y amigos a México (Cancún – Holbox) vía Panamá. Por último entre el 24 de noviembre y el 02 de Diciembre viaja con PASTRIAN a Brasil.-
Los viajes denunciados revelan que el ahorro –formidable- verificado no se condice ni por asomo con un nivel de vida austero y que se compadezca con sus –magros – ingresos, y a guisa de ejemplo vale citar que en el viaje a Cancún, el imputado adquiere un costoso reloj marca: TAG HEUER el que de acuerdo al certificado tiene un valor de referencia (en la página oficial de la marca) de 5.900 Euros.-

Si las variables económicas fueron prodigas con el concernido, no lo fueron menos con su grupo familiar ampliado, que incluye a su esposa, padres y hermano.-
LA EVOLUCIÓN PATRIMONIAL DE CARINA ANDREA PASTRIAN.-

A su respecto cabe hacer aclaraciones preliminares. Conforme refiere CARPINTERO en su DDJJ de fecha 06/12/05 la Sra. PASTRIAN además de NO poseer bienes de ningún tipo, era empleada; laboraba en el Grupo Farma SRL, extendiéndose la citada relación laboral hasta el mes de Junio del año 2.007, fecha en que percibió su último sueldo de $ 1.274,65. Luego de tal desvinculación no realizó actividad rentada alguna, su esposo indicaba por entonces que la misma es “ama de casa”, ello hasta la DDJJ del 26/05/10 donde nuevamente se informa que es “empleada” circunstancia que no se condice que ningún registro existente por ante los organismos de contralor (Afip-Anses), mientras que luego de un año y seis meses después se alude a ella como “comerciante” (DDJJ 12/12/11); para finalmente en Junio de 2.016 argüir que es “empresaria”.-
Lo expuesto denota que al menos durante cuatro (04) años la Sra. PASTRIAN no desarrolló actividad lucrativa alguna, limitándose al loable rol de ama de casa. Recién es en el año 2.011 cuando da inicio a un emprendimiento comercial, ello mediante la razón social SUSTANCIARTE SRL, donde era titular del 50% del capital social. La pequeña empresa que explotaba un puesto –isla- de venta de accesorios de telefonía celular en el Shoping Portal Trelew, recién comenzó a reportarle ingresos a la nombrada a partir del año 2.012.-
En el año 2.011 comenzó a presentar Declaraciones Juradas de Impuesto a las Ganancias ante la AFIP, ocasión en la cual informa un patrimonio inicial de $ 250.600,02. Este, según refiere ante el fisco nacional estaba compuesto por: dinero en efectivo – una vez más no bancarizado- por una suma de $ 20.500 más U$S 42.331 (equivalente a $ 180.500) en dólares estadounidenses billete. Cifras que se completan con depósitos bancarios en el Banco Santander Río por $ 49.600, y un inmueble en el ejido municipal de Rawson (Playa Magagna) compartido con sus hermanos por un valor de $ 0,02 centavos. Dichos importes fueron omitidos por CARPINTERO al realizar la presentación ante el Tribunal de Cuentas Provincial del 12/12/11. Y el motivo de tal omisión maliciosa surge palmario, la Sra. PASTRIAN no podía acreditar un origen lícito de las sumas en cuestión, pues había estado desempleada por más de cuatro años.-

Dentro de aquel período, que la lógica indica debería haber sido de estrechez económica la Sra. PASTRIAN realiza un aporte de $ 25.000 para dotar de capital a SUSTANCIARTE SRL, idéntica cantidad aporta la restante socia, Natalia CERESETO; dicha suma le es aportada por su esposo Gonzalo CARPINTERO.-

Este no es el único “préstamo” que CARPINTERO realiza en favor de su cónyuge, ya que según ella misma declara, recibió de este durante el año 2.011 y en fecha anterior al 15/06/2011, la suma de $ 32.000.-

 Este último aporte fue con “cargo”, estaba destinado a la adquisición de la que luego sería la vivienda donde se asentaría –hasta hoy- la sede del hogar conyugal; el inmueble de la calle Fray Luis Beltrán N°: 567 del B° Los Olmos de Trelew.-
El proceso de adquisición de dicha finca fue absolutamente irregular, fraudulento, plagado de aserciones falsas, realizadas a sabiendas de dicha inexactitud. El primer documento habido en relación al mentado fundo urbano es aquel que fechado el día 09/04/2.011 y bajo el nomen de “Reserva de Compraventa de Inmueble” se realiza con la intervención del Sr. Jorge MINGARRO BASSOLS como pretenso vendedor y como potencial comprador Gonzalo Rubén CARPINTERO PATTERSON; contrato donde convienen que previa entrega por parte de CARPINTERO de la suma de U$S 2.000 -que allí se documenta y acredita- las partes asumen el compromiso de perfeccionar la operación de compraventa, realizando la pertinente escritura traslativa de dominio en el plazo de 60 días, estableciéndose el importe de la operación en la suma de U$S 165.000 (Dólares estadounidenses Ciento Sesenta y Cinco Mil), pagaderos de la siguiente forma: el día 14/04/11 con la firma del Boleto de Compraventa la suma de U$S 50.000 y el saldo de U$S 115.000 al firmarse la escritura. Esta última se realizó el día 15 de Junio de 2.011, donde a diferencia del pacto inicial figura como compradora Carina Andrea PASTRIAN y figura un precio (inferior al real) de solo U$S 50.000, menos de la mitad del valor en que efectivamente se realizó la venta.-
Surge del instrumento notarial en cuestión que PASTRIAN declara que el “origen de los fondos” proviene de “ahorros y de la actividad de su cónyuge”. Esta operación da cuenta del motivo del insincero aserto de PASTRIAN acerca de “fondos” en efectivo cuyo origen lícito nunca podrá acreditar, la auto delación impositiva se debía a que necesitaban argüir tener fondos declarados y en apariencia legítimos para comprar la finca, y por tenaz que haya sido el esfuerzo lo que nunca podrán acreditar es de donde salieron los U$S 115.000 cuya existencia y aplicación al negocio inmobiliario se ocultó.-
Y si hice hincapié sobre la fecha de adquisición efectiva del dominio (15/06/2011) fue porque una vez más CARPINTERO omitió maliciosamente declarar el bien en su DDJJ del 12/12/11, recién declara el bien en su DDJJ de fecha 15/06/2.016, donde el declarante mendaz lo mociona como “bien propio” de su cónyuge y declara que este fue: “ADQUIRIDO CON INGRESOS RECIBIDOS POR HERENCIA”, cual herencia no lo informa. Y es grotesca la omisión pues el imputado por ese entonces (12/12/11) vivía efectivamente en el inmueble de Fray Luis Beltrán, ello fue declarado por PASTRIAN en la declaración jurada presentada ante la Cooperativa Eléctrica de Trelew a fin de adherir al Servicio Solidario de Sepelios, fechada el 04/08/2.011.-

Al año siguiente, 2.012, la PASTRIAN declara ingresos provenientes de su participación en Sustanciarte S.R.L. por $ 4.860,08, mientras que aduce haber percibido $ 140.000 por venta de un inmueble heredado de su madre, Adriana Silvia MARTINEZ, sito en la calle Emilio Frey N°: 963 de Trelew ($ 134.666,66). Como integrante de su activo afirma tener un crédito con Sustanciarte SRL por $ 59.000, presumiblemente por un aporte de capital no declarado, pues la valorización de su participación se fija en $ 9.258,15.-
Adquiere el día 14 de Febrero de 2.012 un automóvil marca Ford, Modelo: K Top Pulse 1.6 por $ 69.900, el cual no es declarado ante la AFIP, ni tampoco por CARPINTERO en ninguna de sus presentaciones juradas. El motivo de la omisión es claro, no se podía acreditar el origen de los fondos dispuestos para la compra. Ante el órgano tributario solo se reconoce haber recibido un “aporte” por parte de su esposo Gonzalo CARPINTERO por $ 34.000, quien no reconoce haber contribuido con suma alguna en sus presentaciones tributarias. El auxilio económico en cuestión se verifica en un período temporal en que el imputado declara no tener ningún tipo de ahorro, en el cual se encontraba “desempleado” y cuando su patrimonio –según sus aserciones- se integraba solo con una pick-up.-
El año 2.013 las inconsistencias patrimoniales y financieras no cejan. Los ingresos por su actividad comercial (Sustanciarte) se cuantifican en $ 75.000; de allí presuntamente provinieron los recursos para solventar las cuotas de un plan de ahorro previo (Plan Ovalo) en el que se inscribió, que implicaron desembolsos por $ 18.000. Lo cierto es que al cierre del ejercicio refiere que su cuenta bancaria (Bco. Santander Rio) se encontraba en “cero” (en realidad el saldo era negativo), pero refiere tener dinero –de nuevo- en efectivo por $ 122.000, cuyo origen una vez más aparece injustificado.

La situación no cambia en el decurso del año 2.014, la repotenciación patrimonial pervive cuando no, se incrementa. Los ingresos que le aporta a PASTRIAN su participación en Sustanciarte S.R.L. se declara ahora en la suma de $ 97.500, lo que permite inferir que la actividad comercial fue prolífica; en relación a esta razón social la contribuyente informa que posee un crédito con ella de $ 136.625, ello implicaría un nuevo aporte de $ 76.750. Otra erogación relevante la constituye la continuidad de los pagos del Plan Ovalo, en el período por $ 22.500.-

 El origen de los gastos/inversiones informados al fisco quizá sea el renovado “aporte de su cónyuge” este año por $ 200.000. Nuevamente colisionan aquí las declaraciones tributarias realizadas por ambos integrantes de la pareja, toda vez que CARPINTERO nada informa de aquél empréstito conyugal.-
Parte de ese aporte de $ 200.000, o la totalidad de él pudo haber sido utilizado para adquirir el inmueble (terreno) de la calle Pablo Neruda N°: 3.975 del B° Chacras de Bonorino; al menos esa fue la maniobra para aventar incongruencias impositivas.-

El valor de adquisición de dicho fundo urbano –al menos lo declarado tributariamente- es insincero. Es que PASTRIAN informa haberlo incorporado a su peculio mediante el pago de $ 150.000, suma que aparece irrisoria en relación al valor real del inmueble y ello surge de la propia escritura traslativa de dominio, donde el Notario interviniente asienta que la Valuación Fiscal asciende a la suma de $ 498.750 y nada usual es que se venda una propiedad –en un vecindario en boga – por menos de un tercio de su valor fiscal. Emerge asimismo de la misma escritura que la adquirente declara – a los fines del contralor estatuido por la ley de lavado de activos- que el origen de los fondos dispuestos es “producto de ahorros y trabajo personal”. Lo cierto es que por el inmueble, de proporciones generosas, la pareja abonó la suma de U$S 55.000, cifra que ninguno de ellos había declarado como parte integrante de sus recursos financieros.-
Un dato revelador de lo falaz del valor de compra informado lo constituye la propia DDJJ de CARPINTERO realizada ante el Tribunal de Cuentas el 15/06/16; en la presentación nuevamente se anota el bien en el rubro “BIENES PROPIOS DEL CONYUGE” “Anexo I”, y se le asigna una valuación de $ 692.000 o su equivalente en divisa de U$S 50.000; nuevamente se aprecia que un bien adquirido a un valor bajo –en función del mercado- escaso tiempo después sufre una revalorización pavorosa.-

 Nada dicen los integrantes de la sociedad conyugal cuyo patrimonio se analiza, que el terreno de la calle Pablo Neruda no fue el único que adquirieron, toda vez que compraron uno de similares características y dimensiones, contiguo al declarado, y que aún hoy figura ausente de sus declaraciones patrimoniales. Este fue adquirido del mismo vendedor, Nicolás CITADINI por la suma de U$S 48.000.-
En el año 2.015 la situación se reedita aunque el incremento patrimonial no alcanza las dimensiones del año precedente. Los Ingresos provenientes de Sustanciarte S.R.L. casi no varían, en el caso se denuncian por $ 97.684, manteniéndose sin modificaciones el crédito con la sociedad ($ 136.625).-

El incremento de su activo se genera por la incorporación por compra de un automóvil marca Ford, Tipo: Fiesta 1.6 Titanium de 5 puertas. No se detalla pero se presume que se utilizó para la adquisición el crédito proveniente del Plan Ovalo, lo que se complementa con un desembolso de dinero en efectivo de $ 100.000. Respecto del origen de estos fondos líquidos se afirma que existió un nuevo aporte conyugal por la suma de $ 150.000; a esta altura del relato casi obvio es decir que CARPINTERO nada dice ni declara respecto de esta disposición patrimonial.- 

En el decurso de este año se enajena el Ford K Top Pulse -nunca antes declarado- el producido de la venta presumiblemente se aplicó a la compra del Ford Fiesta pues de lo contrario los recursos dispuestos para ese fin aparecen insuficientes.-

En el año 2.016 se declaran ingresos por $ 102.500 (por Sustanciarte S.R.L.), y es en ese mismo período cuando PASTRIAN vende su participación (50%) en el capital social de SUSTANCIARTE SRL en favor de Rafael SUAREZ.-
El 14 de Julio de 2.016 se retiran los planos aprobados y se comienza con la construcción de la vivienda de la calle Pablo Neruda. Las sumas millonarias invertidas en la edificación ameritan que dedique a ella un párrafo aparte, pues no hay forma que PASTRIAN (y menos aún CARPINTERO) hayan tenido recursos legítimos para hacer frente a esos gastos.-

Como gasto relevante del nivel de vida suntuoso de la pareja, debe tenerse presente que –una vez más- entre los días 11 y 19 de noviembre de ese año (2.016), PASTRIAN viaja a República Dominicana junto a su suegra Sonia PATTERSON, el origen de los recursos para ello se ignoran.-

Finalmente en el año 2.017 cuando la Sra. PASTRIAN carecía de cualesquier tipo de ingresos y se encontraba en plena obra adquiere un nuevo vehículo, esta vez un Ford Focus 2.0 5 Puertas Titanium (tope de gama) por la suma de $ 508.400, abonando parcialmente con la entrega del Ford Fiesta ($ 215.000) y el saldo de $ 293.400 en dinero en efectivo de origen desconocido.-

LA CONSTRUCCION DE LA VIVIENDA DEL B° BONORINO.-

Gonzalo CARPINTERO realizaba de forma periódica/habitual, depósitos de importantes sumas de dinero en el comercio que gira en plaza bajo la denominación V.S. MATERIALES los que se acreditaban en una cuenta corriente allí abierta a nombre del causante, donde el importe en pesos de cada uno de los depósitos se mensuraba en la cantidad correspondiente de barras de hierro de construcción, ello como forma de valorar esas erogaciones en una moneda constante. Las entregas dinerarias en cuestión tuvieron su mayor auge durante el transcurso de los años 2.015, 2.016 y 2.017.-
Las compras que CARPINTERO y su esposa realizaban en VS MATERIALES y en VS DECO, se cancelaban compensado saldos deudores con aquellos a favor existentes en la cuenta corriente mercantil ya filiada.-

De allí provinieron los materiales, aberturas y parte del mobiliario destinados a las reformas y arreglos realizados en la finca de la calle Fray Luis Beltrán N°: 568; como aquellos destinados a la construcción del taller de la calle Cadfan Hughes N°: 164 (Recticar SH primero y SRL luego) y por ultimo a la construcción del chalet de calle Pablo Neruda.-
Los gastos en ese rubro verificaron variaciones sustanciales de acuerdo al tiempo en que se emprendió cada una de las obras, para finalizar la curva en un in crescendo imposible de afrontar con los ingresos de la pareja y ni aún con los de todo el grupo familiar cuya situación patrimonial fue objeto de análisis.-

Durante los años 2.009 y 2.010 las compras no fueron significativas (aunque relevantes para los ingresos del funcionario) y ascendieron a $ 3.727,31 el primer año y a $ 20.260,51 el segundo (casi un 20% del total de ingresos del imputado).-
En el año 2.011 –coincidente con el inicio de obra del taller de RECTICAR- la compra de materiales fue por la suma de $ 200.437,47 (casi el doble de los ingresos legítimos del investigado).-

Durante los siguientes cuatro años: 2.012, 2.013, 2.014 y 2.015, los gastos anuales fueron de: $ 15.307,60 - $ 2.537,42 - $ 31.778,60 y $ 85.164,94, respectivamente. En este caso el destino fue compartido entre las obras de remodelación de la vivienda de Fray Luis Beltrán N°: 568 y la construcción del taller de Cadfan Hughes N°: 164.-

 Finalmente, iniciada la obra de calle Pablo Neruda el importe de las compras se agigantaron, lo que da cuenta de la alta calidad de los materiales utilizados para levantar la vivienda. En el año 2.016 los cónyuges hicieron adquisiciones por valor de casi dos millones de pesos ($ 1.910.462, 89), mientras que al año siguiente (2.017) lo fue por la suma de $ 864.956,89.- (Subtotal 2.016/17 $ 2.775.419,78)
La sumatoria a los largo del periodo reseñado asciende a la suma de $ 3.134.614,86.-
Las cifras millonarias antes expuestas no fueron –ni por asomo- la única disposición dineraria destinada a la construcción de la fastuosa vivienda del B° Bonorino. Las erogaciones realizadas en pos de cancelar “honorarios” generados en concepto de “Mano de Obra” de los diversos contratistas que intervinieron en la construcción de la morada ascendieron, entre el mes de Junio de 2.016 y Marzo de 2.018 a al menos la suma de $ 4.044.060,28 (Subtotal 2 $ 6.819.480,06).-
Esas sumas nunca pudieron haber sido solventadas con los ingresos legítimos de la pareja, ya que como se dijo CARPINTERO percibió sueldos por $ 395.572,76 más $ 66.205 por honorarios en Patagonia Brokers (Subtotal $ 461.777,76), a razón de $ 35.521,37 mensuales; es decir en derredor del 10% de las sumas que gastó SOLO en la construcción de su nueva vivienda familiar.-

Cierto es que el concernido declara haber percibido en concepto de “Honorarios Profesionales” por el ejercicio liberal de la profesión de Abogado, la suma de $ 399.700 durante el año 2.016. El dato es falso. De esa suma un alto porcentual (casi el 78%, es decir $ 309.800) corresponden a servicios jurídicos prestados en favor de Juan Ignacio BLASCO, quien reconoció jamás haber acudido al asesoramiento profesional de CARPINTERO, ni haberle abonado suma alguna en ese concepto. Mientras que el saldo restante pretende justificarse como generados por servicios jurídicos prestados en favor de: Chacra 187 SRL ($ 35.900) de propiedad de sus primos Antorino Cristian y Ángel Gastón MIRANTES, y de su propio Contador, Federico Matías GATICA ($ 54.000).-
Ese mismo año (2.016) compra acciones en la razón social ALPATAGONEST S.A. por la suma de $ 300.000. Operación que luce insincera, divorciada de la realidad, por cuanto habremos de volver sobre ella.-

Y por si todo esto fuera poco declara (ante la AFIP) que al cierre del año (31/12/16) tenía ahorros NO Bancarizados por $ 280.370 y U$S 85.991,45 y Bancarizados por la suma de $ 144.284,38.-
Los ingresos de año siguiente (2.017) en concepto de sueldos obvio es decir, decrecen, ya que en noviembre renuncia a su empleo. Mientras que los $ 699.000 que dice haber facturado como monotributista nuevamente lo fueron en relación a: Juan Ignacio BLASCO, Federico GATICA, el Estudio Contable Glades & Gatica y Carlos Washington GATICA padre de Federico, Contador de CARPINTERO. Ninguno de los pretensos destinatarios de la orientación jurídica prestada por el abogado pudieron explicar en qué consistió esta, sin perjuicio de lo cual negaron haber pagado al menos parcialmente las sumas que se les atribuye haber honrado.- 
Esta última situación se reedita en el año 2.018.-

EL PATRIMONIO DE LOS PADRES – RECTICAR.- 

Para comprender porque se afirma que la razón Recticar SRL es de propiedad exclusiva de Gonzalo CARPINTERO (sin perjuicio de manuscritos oportunamente secuestrados) es imprescindible analizar el patrimonio de sus padres, dueños aparentes (personeros o interpósitas personas) de la que fuera una sociedad irregularmente constituida primero (SH) y una SRL luego.-
La persona jurídica anómala (SH) se constituye el día 29/07/2.010, año en el que Carlos CARPINTERO se desempeñaba como dependiente (empleado en relación de dependencia) del comercio denominado “Rectificadora Trelew” de propiedad de Enrique Daniel CHLUDIL. Sus ingresos anuales eran francamente escasos, por ejemplo en el año 2.009 tuvo ingresos por $ 39.005,93 y al año siguiente (2.010) estos sumaron $ 52.380,63 por todo concepto. En el año 2.011 declara haber percibido en todo concepto la suma de $ 58.871,34; mientras en 2.012, tras renunciar a su empleo embolsó en todo el periodo tan solo $ 21.362,38 ($ 11.960,10 de sueldos-3- y $ 9.402,28 de Recticar). Como se verá los periodos anuales citados fueron aquellos en que se verificaron las mayores inversiones en pos de la sociedad de hecho.-

Por su parte la Sra. Sonia PATTERSON ejercía como docente, percibiendo haberes del Ministerio de Educación de la Provincia, sobre cuya cuantía no habremos de extendernos en esta instancia inicial, pues lo magro de sus importes son de público y notorio. 
Las citas no son irrelevantes, antes bien permiten sostener que Carlos CARPINTERO no contaba con recursos financieros suficientes para adquirir de parte de Gregorio Carlos Alberto DRACH, el terreno de la calle Cadfan Hughes N°: 164 en el mes de Septiembre de 2.010 por la suma de $ 60.000 pagaderos en dinero en efectivo, ya que la misma excedía con creces los ingresos por todo concepto que el comprador había tenido ese año y casi doblaba los del año precedente. Siendo insuficientes a esos fines los $ 10.000 que dice adeudar a su cónyuge.-

En el curso del año calendario 2.011 Carlos CARPINTERO percibió como único ingreso (sueldos) la suma de $ 58.871,34 y la Sra. PATTERSON $ 95.421,60; ergo los más de $ 200.000 erogados en la compra de materiales para construir el talle de recticar –como dijimos- los aportó Gonzalo CARPINTERO, quien según sus DDJJ no poseía capacidad patrimonial para solventar esas sumas.-

Los desembolsos en pos de dotar de infraestructura y logística a RECTICAR SH, comenzaron en fecha previa a la escrituración del terreno de Cadfan Hughes, más aún la compra de este fue previa y en Septiembre de 2.010 solo se perfeccionó el dominio.-
Ello surge claramente de diversos actos jurídicos celebrados en el curso de ese año. A guisa de ejemplo basta reseñar que el Presupuesto ($ 6.500) presentado por el Arquitecto Federico ERCOLI en concepto de honorarios por la confección y aprobación de los planos para la construcción de un taller de 159 m2 se encuentra gestado en el mes de Febrero de 2.010 (antes de la “compra” del terreno). De igual forma los Contratos de Provisión de Equipamientos firmados con la firma LUCCHETTI ($ 144.250 + IVA) datan del mes de Julio, cuando la sociedad de hecho se inscribe en la AFIP en el mes de Agosto.-
Los egresos monetarios del año 2.010 totalizan al menos la suma de $ 250.000.-

Al año siguiente (2.011) la cuenta inversora en RECTICAR se incrementó de forma notable, ello así ya que por conceptos diversos (construcción –mano de obra y materiales- cerramiento del predio, pintura, maquinaria e insumos) ascendió a una suma no menor a $ 600.000.-

Fue recién en el año 2.012 cuando comienza la explotación comercial del taller de rectificaciones de la sociedad y si existe una constante a su respecto es el quebranto –saldo negativo- que dicho giro comercial arrojó año tras año, lo que no fue obstáculo suficiente para que los socios (Carlos CARPINTERO- Sonia PATTERSON) hicieran retiros por montos dinerarios diversos.-
En el año 2.012 los gastos superaron a los ingresos por $ 25.450,08, sin perjuicio de lo cual los socios hicieron retiros por $ 9.402,28 cada uno; arrojando el cierre anual un saldo negativo de -$44.254,64.-
En 2.013 nuevamente las erogaciones superaron a las entradas por $ 237.933,21. Empero los socios retiraron la suma de $ 20.427,94 cada uno de cuanto se deduce que las pérdidas sumaron -$278.789,09.-
La operatoria de 2.014 no fue benévola que sus predecesoras al menos desde el plano económico, ello así toda vez que si bien subió de forma considerable la facturación, no varió el resultado comercial ya que la sociedad perdió en ese período $ 156.989; y siendo que los retiros de los socios ascendieron a $ 34.480,20 cada uno, el resultado negativo fue de -$ 225.949,40.-

El año 2.015 en principio fue el primer ejercicio donde hubo cierto equilibrio entre ingresos y egresos, los primeros superaron a los segundos por cuanto prima facie el resultado fue positivo en $ 72.420,35. Sin perjuicio de ello nuevos retiros de los socios por $ 39.006,56 cada uno más una “devolución” realizada en beneficio de la socia Sonia PATTERSON de $ 7.000, hizo que la cuenta definitiva arroje un déficit de -$ 12.592,77.-

El año 2.016 fue francamente catastrófico para la sociedad de hecho; en aquel período el ejercicio anual (nuevamente con retiros incluidos por $ 21.046,80 c/u) concluyó con un importante resultado negativo de -$ 713.225,38. El desequilibrio coincidió llamativamente con la adquisición del vehículo automotor marca: Toyota, Modelo: Pick-Up Hilux 4x4 SRV D/C TDI Dominio: AA-078-CY por un valor de $ 693.998,52 (22/04/16), el que fuera omitido en la presentación de Estado de Situación Patrimonial realizado al 30/06/16 al transformarse en SRL.-
Finalmente en el año 2.017 la ahora SRL logró en su primer ejercicio resultados positivos, ya que los ingresos por facturación superaron a los egresos (por todo concepto) por la suma de $ 513.370,51. Este año no hubo retiro por parte de Carlos CARPINTERO y Sonia PATTERSON, pues había cedido la sociedad en favor de sus hijos Gonzalo y Sebastián CARPINTERO PATTERSON.-
Ahora el bien el éxito comercial fue solo una apariencia, basada en una falacia consistente en la simulación de ventas mediante la gestación de facturas apócrifas. En este sentido es reveladora la situación verificada en relación a un cliente supuesto de RECTICAR que en rigor de verdad nunca fue tal, ESTIBAJES RAWSON S.R.L., a quien supuestamente RECTICAR le había prestado servicios y facturado los mismos por un importe de $ 928.181,82 + IVA ($ 1.123.100) operaciones que fueron desmentidas por el Socio Gerente de la sociedad, Mateo MARISCAL, quien en la actualidad se encuentra siendo investigado en el fuero de excepción (Juzgado Federal de Rawson) en orden a presunta infracción a la ley penal tributaria (N°: 27.430).- 
Volviendo sobre el patrimonio de los padres del imputado cabe realizar algunas consideraciones sobre bienes incorporados al patrimonio de estos que no se condicen con su capacidad económica. Carlos CARPINTERO trabajó solo los 3 primeros meses del año 2.012; por cuanto fácil es concluir que hasta la obtención efectiva del beneficio jubilatorio (Mayo de 2.016) solo tuvo como ingresos los “retiros” de Recticar SH, los que como se dijo nunca superaron los $ 39.000 anuales (siendo incluso la mayoría muy inferiores a esta cifra).-
De cuanto llevo dicho surge a las claras que este nunca pudo disponer –al menos de forma regular- de los recursos financieros necesarios para afrontar la compra de un cuatriciclo CAN-AM OUTLANDER MAX LTD 1000 importado de los Estados Unidos de México por un coste total de $ 439.904,27 ($ 374.848 valor del bien + $ 65.056,27 derechos de importación).-

EL HERMANO SEBASTIÁN CARPINTERO PATTERSON.-

El historial laboral de este comienza en el año 2.005, donde de acuerdo a informes oficiales (ANSES) percibió sueldos durante dos (2) meses; situación que se reeditó en el año 2.010 donde nuevamente trabajo –y en consecuencia percibió haberes- por otros dos (2) meses; ello respecto de la firma empleadora SUPER CERCA S.A.-

En el mes de Agosto de 2.009 constituye con su madre, Sonia PATTERSON la persona jurídica MURMULLO SRL la que tuvo escaso movimiento y casi nula actividad bancaria.-
En el año 2.012 comienza a laborar como dependiente (planta política) en el Honorable Consejo Deliberante de la ciudad de Trelew, percibiendo una remuneración anual de $ 73.772,77. Ese mismo año, a dos meses de iniciada la relación laboral antes referenciada adquiere un automóvil marca: RENAULT, Tipo: Sedán 5 puertas SANDERO STEPWAY PH2 CONFORT 1.6, ello por un valor de $ 81.900. El origen de los recursos para tal adquisición se desconocen, aunque es probable que parcialmente hayan sido solventados con la venta de un vehículo de su propiedad Marca: FIAT, Tipo: Sedán 5 puertas UNO FIRE 1.2 Dominio. GEN-078, cuyo producido fue informado en la suma de $ 33.000.-

En el año 2.013 y tras cesar en el HCD Trelew, solo percibe en concepto de haberes la suma de $ 6.660,39; al tiempo que declara ingresos como Monotributista por $ 24.000.-

Durante los años 2.014, 2.015 y 2.016 su situación patrimonial no varía, lo que se condice con los ingresos declarados por facturación en la condición aludida en el párrafo precedente, ascendiendo estos a: $ 76.550 (2.014) - $ 111.258 (2.015) y $ 109.810; la mayor parte de la facturación era confeccionada en relación a RECTICAR SH de propiedad de sus padres; y sobre cuya situación patrimonial ya dimos cuenta.-

Las variaciones de relevancia –supina- se producen en el año 2.017, período en el que registra ingresos anuales por $ 65.055,56.-

Fue a partir del mes de octubre de 2.017 cuando comienza a percibir sueldo por labor en relación de dependencia de la razón social RECTICAR SRL, de la que era socio.-

El día 20 de Julio de 2.017 –y presuntamente con los ingresos pre señalados- compra un rodado marca: TOYOTA – Sedan 4 puertas COROLLA XEI PACK 6 MT (AB 464 RS) por un valor de $ 465.900 más $ 33.925 de gastos (Total $ 499.825). El pago se realizó en parte mediante la entrega del Renault Sandero ya mencionado ($ 135.000), una parte del saldo mediante crédito prendario ($ 164.825); y se hicieron entregas de dinero en efectivo por la suma de $ 200.000 ($ 192.500 el 07/06/17 y $ 7.500 el 21/06/17). No existe correspondencia alguna entre los ingresos de los periodos precedentes –y menos aún de periodo en curso- y las sumas erogadas que permitan tener por cierto que Sebastián CARPINTERO haya contado con ellas, sin acudir al auxilio de su hermano Gonzalo.-

Así las cosas el pago antes descripto deviene irrisorio si lo parangonamos con los desembolsos en divisas que tuvo que hacer Sebastián al tiempo de adquirir el inmueble (vivienda) sito en la calle Teodoroff del B° “Aldea Casas Blancas” situado en proximidades a la Ruta Provincial N°: 7, ejido municipal de Rawson.-
El inmueble de 780 m2 fue adquirido de la Sra. María Fernanda LAVEGLIA BOTANA. La escritura traslativa de dominio se confeccionó asentando como valor de la operación la suma de $ 10.000, la que se presenta como irrisoria sin necesidad de acudir a parámetro alguno; ello máxime si se toma en cuenta que en la mencionada actuación notarial se plasmó que la valuación fiscal era de $ 106.193.-

Lo cierto es que la operación se concretó en día 24/07/17 –casi coetáneamente a la compra del Corolla- y el valor real de la transacción fue por la suma de U$S 80.000; suma que fue entregada en dólares norteamericanos billete y contados frente al Escribano interviniente, al tiempo de confeccionarse el Boleto de Compraventa.-
Ningún dato existe respecto del origen de esos fondos (divisas), a excepción de la manifestación realizada por el comprador a la vendedora respecto que se la habían prestado sus familiares, y el único que contaba con dinero –no declarado y de origen anómalo- era su hermano Gonzalo CARPINTERO.-

Por último y en función del minucioso detalle que se ha realizado sobre bienes y la procedencia –presuntamente ilegitima- de estos, la presente intimación sirve de debido requerimiento de justificación.-
LA PARTICIPACION EN AL-PATAGONEST S.A.-

La razón social en cuestión, creada hace dos décadas (con distinta denominación), se mantuvo sin actividad comercial hasta el año 2.016. Por aquel entonces y toda vez que su capital social era estrecho, fue objeto de una capitalización por parte de sus accionistas (aporte irrevocable) del orden de los $ 2.000.000, suma que fue integrada en dinero en efectivo.-
Fue en el mes de Abril de 2.016 (05/04/16) y luego de la referida repotenciación patrimonial que CARPINTERO adquirió 45 acciones (30% del paquete accionario), como se dijo por la suma de $ 300.000. El valor de adquisición se presenta, una vez más, como insincero, casi un precio vil.-

Si el capital social era de al menos $ 2.075.000 (compuesto de dinero en efectivo) el valor mínimo de compra del 30% de las acciones no debería haber sido menor a $ 600.000, el doble de lo erogado por el prevenido.-

Luego del acceso de CARPINTERO a la sociedad, esta comenzó a tener una gran operatoria comercial que implicó que en el año 2.017 (a solo un año de su incorporación) el concernido embolsara de la suma de $ 3.035.580 en concepto de reparto de dividendos; es decir que en un breve período temporal multiplicó su aporte por diez (1.000%). La suma en cuestión no implica que no haya habido más repartos de dividendos que el indicado; de hecho estos según los libros societarios si existieron, lo cierto es que no han sido habidos los registros de su efectiva percepción, ya que no existen otros depósitos bancarios –más allá del indicado- ni tampoco surgen estos ingresos presuntos de la información relevada proveniente de la AFIP.-
Un alto porcentaje de ese dinero fue reinvertido en la sociedad, así el día 10/11/17 adquirió 12 acciones más (representativas del 8% del capital social), empero en esta ocasión hubo de abonar por tal porcentual la suma de $ 1.800.000; cifra muy distante de aquella abonada por el 30% inicial.-

La experiencia como inversor fue sumamente provechosa. El día 20/04/18 y tras dos años de haber dispuesto de $ 300.000, el incoado vendió toda su participación accionaria (62 acciones – 42% del total) en alrededor de $ 8.700.000.-

De cuanto llevamos dicho surge a las claras que los bienes adquiridos con erogaciones dinerarias atribuidas al ex funcionario –sin perjuicio de quien o quienes figuren como titulares registrales de estos- ascienden a una suma no menor de $ 45.000.000.-

CALIFICACION JURIDICA PROVISORIA: Los hechos insimulados se califican jurídicamente y de forma provisoria como constitutivos de los delitos de Enriquecimiento Ilícito de Funcionario Público en concurso real con Omisión Maliciosa de Datos, dos hechos debiendo responder en carácter de autor, conforme lo estatuido por los artículos 268(2), 268(3) y 45 del Código Penal. 

III.-) Identificación de los imputados.-
Gonzalo Rubén CARPINTERO PATTERSON,  hijo de Carlos y de Sonia Maris PATTERSON, nacido en la ciudad de Trelew el día 14/07/1.976, argentino, casado, Abogado, domiciliado en la calle Fray Luis Beltrán N°: 568 de la ciudad de Trelew, DNI N°: 25.138.775
IV.-) Identificación de la Agraviada.-
La Administración Pública Provincial.-
FISCALES A CARGO DE LA INVESTIGACION.-

Marcos NAPOLI y Héctor ITURRIOZ, Fiscales Generales, sin perjuicio de las disposiciones sobre flexibilización de la carga laboral (Art. 260 del CPP)
VI.-) RESOLVEMOS:
1.- Formalizar la investigación preliminar en contra del coimputados cuyos datos filiatorios se detallaron supra, en los términos del artículo 274 del CPP por los hechos y calificaciones mencionados.-
2.- Comunicar la presente a la Oficina Judicial, adjuntando copia (artículo 274 CPP).-

MINISTERIO PÚBLICO FISCAL, 29 de Marzo de 2.019.-
